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Schriftliche Anfrage

der Abgeordneten Klara Schedlich (GRÜNE)

vom 17. Oktober 2024 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 1. November 2024)

zum Thema:

Zustand des City Cube in der Messe Berlin

und Antwort vom 14. November 2024 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 19. Nov. 2024)



Senatsverwaltung für Wirtschaft,
Energie und Betriebe

Frau Abgeordnete Klara Schedlich (Bündnis 90/Die Grünen)
über
die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei – G Sen –

Antwort
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/20750
vom 17.10.2024
über Zustand des City Cube in der Messe Berlin
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. Welche Sportarten und Wettkämpfe können aktuell im City Cube in der Messe Berlin ausgetragen werden?

Zu 1.: Die Multifunktionshalle City Cube Berlin wurde für die Messe- und Kongressnutzung
konzipiert. Vorgesehen ist ausschließlich eine entsprechende Veranstaltungsnutzung; eine
Sportnutzung ist grundsätzlich nicht vorgesehen.

2. Wie viele Zuschauer*innen können im City Cube in der Messe Berlin unter den aktuellen Bedingungen Platz
finden?

Zu 2.: In der säulenfreien Kongress- und Eventhalle können diverse Raumvarianten für 50 –
11.000 Personen abgebildet werden.

3. Welche technischen Anlagen (z.B. Flutlicht, Beschallung) und Ausstattungen (z.B. Bodenbeschaffenheit)
sind derzeit im City Cube in der Messe Berlin vorhanden?

Zu 3.: Der City Cube ist mit den technischen Anlagen, die für eine Messe- und
Kongressnutzung erforderlich sind, ausgestattet. Dazu zählen keine Flutlicht- oder
Beschallungsanlagen. Auch die Bodenbeschaffenheit entspricht den gängigen Standards
und Anforderungen an eine multifunktionale Messe- und Kongressnutzung.
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4. Welche baulichen oder technischen Anforderungen müssten für weitere Sportarten oder größere
Wettkämpfe noch erfüllt werden?

Zu 4.: Siehe Antwort zu Frage 1.

5. Welche Bedarfe für Umbau- und Sanierungsmaßnahmen im City Cube in der Messe Berlin wurden vom
Bezirk ermittelt?

Zu 5.: Der CityCube Berlin ist die zweitjüngste multifunktionale Messe- und Kongresshalle
auf dem Berliner Messegelände und wurde im Mai 2014 eröffnet. Es gibt weder Umbau-
noch Sanierungsbedarf.

6. Wie hoch wären die Kosten, um diese Umbau- und Sanierungsmaßnahmen komplett durchzuführen?

Zu 6.: Siehe Antwort zu Frage 5.

7. Ab wann kann mit der Finalisierung der Umbau- und Sanierungsmaßnahmen gerechnet werden? (bitte
aufschlüsseln nach Abschluss der Phasen und Bauprojekten)

Zu 7.: Siehe Antwort zu Frage 5.

8. Welche Umbau- oder Sanierungsmaßnahmen sind derzeit im Bau, welche befinden sich in der Planung,
welche sind fertig geplant und welche sind finanziell abgesichert?

Zu 8.: Siehe Antwort zu Frage 5.

Berlin, den 14.11.2024

In Vertretung

Dr. Severin  F i s c h e r
..........................................................
Senatsverwaltung für Wirtschaft,
Energie und Betriebe


